

# Hinten hat der Hund keine Augen

Kita-Kinder vom Montessori-Kinderhaus übten den richtigen Umgang mit Hunden. Eine Tiertrainerin half dabei.

Von Frauke Herweg

**Neeapelle** – Mutter kommt sich mit Hund schaß ganz gut vor. Soviel weiß die Pflichtälteste vor, wie weit man sich den Hinterteil eines Hundes nähern darf. Nicht zu nah, sonst könnte sich das Tier bedroht fühlen und in schlimmsten Fäll sogar zuschlagen. „Das Kind hat hinter keine Augen“, sagt Hundetrainerin Jutta Bayer aus. „Also kommt den Schwestern einen Hund nicht nahe.“

Wie verhält man sich mit Hund gegebenenfalls richtig? Was kommt als Hand aufgelegtes oder überwiegend beschwichtigende Geste? Die Osterholzer Hundetrainerin Jutta Bayer geht mit 30 Jungen und Mädchen durch Neupreppen. Montessori-Kinderhaus. Auf der Wiese hinter der Kita-Ecke läuft über sie ein mit dem Vier- bis Sechsährigen Regel zum Umgang mit Hunden. Anschließend durfte jedes Kind die Belgische Schäferhündin Berry oder einen der zügiggehenden Labrador-Hunden füttern und an der Leine führen. „Stechelt nie einfach so einen Hund, ohne vorher zu fragen“, ermahnte sie die Kinder. „Löft ihn, war ihm weg, wenn ihr Angst habt – er kommt euch sonst hinterher.“

Viele Menschen reagieren instinktiv die Arme hoch, wenn ein unbekannter Hund auf sie zustürmt. Eine für das Tier unverständliche Reaktion. „Das Hund wird hochspringen und auch so einen noch größeren Schrecken entzünden“, warnt Bayer. Im Spiel mit der Hündin Berry konnten die Kinder deshalb erproben, wie sie sich am besten in einem solchen Fall verhalten – einfach nur Seite des Hundes wegschauen, aber niemals wegrennen“, sagt Bayer.

Für Erzieherin Christiane Jäger ist es ein solches Training notwendig. „Viele Kinder haben heute keine Haustiere mehr“, sagt die Pädagogin. Bei Spannungen durch die Stadt oder Ausflügen durch das Spielplatz kleine es zu gefährlichen Momenten, kommen, weil Kinder sich falsch gegenüber Hundem verhalten. Ein Pflichtprogramm war der Vormittag mit der Hundetrainerin – deswegen nicht Kinder, die zu großer Angst hatten, durften auch im Kinderhaus bleiben.

Zwei Regeln hatte Jürgen Bayer für die Kinder zusammengefasst. Eine der wichtigsten: Nie sollte man den Futter wegnehmen. Warum, das ist den Kindern längst klar. „Er könnte seiner verlieren“, sagt eine zwölfjährige. Und dann zuschlagen. Doch Han-



Ach, du liebes Hundegericht: Tabea würde den Labradormännchen Apollo gerne streicheln. Aber sie ziegt noch.

PHOTO: FRAUKE HERWEG



Scharfe Pauschale: Trainerin Jutta Bayer erklärt den Kindern ein Hundegericht.



Keine Pauschale mit Hund.

Die heilende Tabea macht ihr Mat. Vierjähriges kleineschulkind Tabea schließlich das schwere Fell. „Gott versch“.

Bayer ist mit ihrem Hund an vielen Orten im Einsatz: In Seniorenhäusern, in Therapiegruppen,

in jüngster Zeit immer mehr in Kitas. „In diesem Jahr haben wir eine starke Nachfrage von Kitas“, sagt Bayer.

Ihre Hunde sucht sie nach Einsätzen aus. Die verspielte Berry, die Kunststücke vorführen kann und sich gerne streicheln lässt, begeistert oft Besucher von Altenheimen. Bei den Kindergärten sind dagegen Hunde gefragt, die in der größten Höflichkeit verbleiben. Wie etwa der schwarze Apollo.